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Aus all diesen Gründen gehört der Holz-

transport zum Gelingen einer nachhaltigen 

Waldwirtschaft und zur Aufrechterhaltung 

aller Waldfunktionen dazu.

Bitte zeigen Sie dafür Verständnis! agr Arbeitsgemeinschaft
Rohholzverbraucher e.V.

Die Arbeitsgemeinschaft Rohholz e.V.

Warum der  
Holztransport wichtig  
ist

Impressum:  

Arbeitsgemeinschaft Rohholz e.V. (AGR)  
Dorotheenstraße 54  
10117 Berlin 

Kontakt zu uns:  

Tel. 030 206139970  
Fax 030 37719457  
E-Mail info@ag-rohholz.de  
Web www.ag-rohholz.de

agr Arbeitsgemeinschaft
Rohholzverbraucher e.V.

Wo kann ich mich als  
Interessierte/r weiter zum  
Thema Wald und Holz  
informieren?

Auf der Webseite des Bundesministeriums für  
Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) unter 
www.bmel.de. Hier werden regelmäßig wichtige  
Berichte, Statistiken und andere Publikationen  
veröffentlicht.

Auf den Seiten der Landesministerien im 
Fachbereich Land- und Forstwirtschaft.

Bei den Landesforstämtern in den jeweiligen  
Bundesländern.

Auf der Webseite der Fachagentur für Nachwach-
sende Rohstoffe e.V. (FNR) unter www.fnr.de.



1. Weil in der nachhaltigen Forstwirtschaft Bäume 
gefällt werden, damit junge Bäume genug Licht und 
Platz zum Wachsen haben. Was viele nicht wissen: Seit 
dem Ende des 2. Weltkrieges steigt der Anteil der Wald-
fläche in Deutschland stetig!
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2. Weil dennoch streng darauf geachtet wird, dass ge-
nug totes Holz im Wald bleibt, welches als Lebensraum 
für Insekten, Pilze und andere Lebewesen dient. Die Ge-
samtmenge an Totholz im Wald wächst seit Jahren!

3. Weil durch den Klimawandel viele Bäume ge-
schwächt sind und von Insekten befallen werden. Indem 
kranke Bäume gefällt und entnommen werden, kann 
eine Massenvermehrung von Schädlingen verhindert 
werden. Die entstehende Lücke wird aufgeforstet oder 
kommt jungen Bäumen zugute, die als Natur verjüngung 
nun mehr Licht erhalten.

Warum muss der Lastwagen 
gerade hier durch den Wald 
fahren?

4. Weil es die sicherste Methode ist, Baumstämme 
aus dem Wald zu bringen. Um die Bäume abzutrans-
portieren, werden sie nach dem Fällen zunächst an den 
Waldwegen in sogenannten Poltern gestapelt und von 
dort gezielt abgefahren.
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5. Weil wir alle gerne Produkte aus dem nachwach-
senden Rohstoff Holz nutzen. Holz wird seit Jahrhun-
derten etwa zum Bauen von Häusern oder auch für 
Möbel und Papier genutzt. Menschen umgeben sich 
gerne mit Holz. Alternativen aus Kunststoff belasten 
die Umwelt und das Klima.

6. Weil der Verkauf des Holzes die Arbeitsplätze von 
650.000 Menschen in Deutschland sichert.
Die gesamte Branche Forst & Holz beschäftigt sogar  
1 Mio. Menschen in Deutschland.

7. Weil der größte Teil der Wälder in Deutschland  
Privatleuten gehört, die mitunter von den Erträgen  
leben und regelmäßig viel Mühe in die Verkehrs- 
und Wegesicherung investieren, damit der Wald für  
jedermann frei zur Verfügung stehen kann.
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